

BOLETÍN 097 ->>

Día Internacional de la Mujer, reconocimiento a su lucha, así como de hombres y personas que asumen otras identidades.

Ley para erradicar la violencia contra las mujeres y tipificación del feminicidio en Aguascalientes deben aplicarse sin omisiones.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes convoca a su comunidad para reiterar su compromiso con la equidad entre géneros y la generación de capital humano de excelencia académica y humanista, lo cual hace posible que sucedan los más importantes cambios sociales y culturales para combatir cualquier tipo de violencia, discriminación e intolerancia; manifestó el secretario general de la UAA, Francisco Javier Avelar González, en representación del rector Mario Andrade Cervantes, durante el evento conmemorativo del Día Internacional de la Mujer del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades (CCSH).

Avelar González comentó que en este día instituido por la ONU, es necesario reconocer la lucha histórica de mujeres y hombres quienes han pugnado por la equidad de género para desterrar cualquier tipo de violencia; tema en el que se centra el lema de este 2013 “Una promesa es una promesa: momento de pasar a la acción para acabar con la violencia contra las mujeres”.

Al respecto, el secretario de la Universidad expresó que como institución de educación superior, es necesario que los futuros profesionistas cuenten con una perspectiva integral de los derechos humanos, la equidad y la cultura de la paz, para así asegurar a la población una generación de ciudadanos que formarán parte del desarrollo de políticas públicas acordes a las problemáticas de la sociedad.

Durante la inauguración, el decano del CCSH, Daniel Eudave Muñoz, señaló que en Aguascalientes se han tenido avances en la aplicación de mecanismos para erradicar la asimetría de posibilidades, libertades y poder entre hombres y mujeres, como la reciente tipificación del feminicidio en el estado y la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, también implementada a nivel federal; herramientas que deben estar en constante evaluación y vigilancia para asegurar su correcta acción.

Por otra parte, Eudave Muñoz, externó que es necesario reducir varios indicadores que reflejan la problemática nacional e internacional, como el que 50% de las agresiones sexuales son a niñas menores de 16 años, el 70% de las mujeres en el mundo asegurar haber sufrido una experiencia física o sexual violenta al menos una vez en la vida, y más de 60 millones de niñas se casan antes de los 18 años.

Por otra parte, señaló que cifras oficiales manifiestan que en México, el 46% de las mujeres de 15 años de edad o más han sido víctimas de violencia por sus parejas actuales o más recientes, el 42% de ha sufrido de violencia emocional, el 25% de violencia economía, el 26% de las solteras violencia comunitaria, el 21% discriminación laboral, y al 14% de las mujeres, al solicitar empleo, se les pide certificado de ingravidez, es decir: de no embarazo.

Aunado a ello, el decano comentó que el Día Internacional de la Mujer es para celebrar y reflexionar sobre las deudas de la sociedad para la conformación de un cuerpo comunitario en el que se reconozcan las libertades de mujeres, hombres y personas que asuman otra identidad, una ciudadanía por la que las instituciones de educación superior deben trabajar y cuidar.

Cabe mencionar que como parte de las actividades del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, se impartió la conferencia “El cuerpo hoy: pensándolo y sintiéndolo desde la contemporaneidad”, a cargo de Aida Toledo de la Universidad Rafael Landívar de Guatemala; además de un taller teórico y práctico sobre exploración de mamas, a cargo de Cecilia Rosso de Torrescano de la Fundación Potosina contra Cáncer de Mama de Hombre y Mujer.

